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访谈嘉宾

评研阁

访谈简介

近期高温天气持续，刺激国内用电需求，与此同时电力负荷水平持续创新高，部

分地区开始限电。2021年我国也发生过限电的情况，主要是因为政策目标。但

本轮电力紧张的原因主要是因为高温、来水减少。

中信证券认为，考虑到西南地区整体来水偏枯以及水电西电东送电量规模庞大，

缺电问题可能在水电大省及沿海地区蔓延。今年以来国内整体用电需求偏弱且火

电在电价上涨后发电意愿增强，预计本轮水电供给冲击对电力保障的冲击将弱于

去年。火电和核电将从保供中受益，具有调节能力的大水电价值也将得到市场认

可，极端天气频发也意味着能源清洁化刻不容缓。

那么当前的电力板块都有哪些投资机会？本期我们邀请到@评研阁做客雪球访

谈，跟大家共同探讨，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：长江电力(SH600900),华能国际(SH600011),乐山
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电力(SH600644)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 翼若垂天之云：
对@评研阁  说：现在都已经秋天了，高温天气也快终结了，发电企业的股价会回

落吗？

[答] 评研阁：
根据最新的气象消息，未来一周除了重庆、四川、长沙，其他城市都开始陆续退出高

温天气。这轮缺电主要因高温而起，高温天气慢慢过去后，发电企业热度也会随之下

降，回落是大概率事件。

[问] Kobe大晒：
对@评研阁  说：火电价值重估是否开始了？

[答] 评研阁：
在双碳目标之下，火电供给很难出现大幅增加，甚至火电供给逐步达到顶峰。发挥好

存量，非常重要。

电价是双轨制，一部分采用政府定价，由电网对火电公司统购统销。另一部分是市场

化，工商业用户通过长期合同、现货市场等方式形成市场化电价。市场化就可以解

决“煤炭价格波动传导不顺畅”的问题。

随着现货市场进一步发展，在供需引导下，预计电价会出现温和上涨。而在市场化过

程中，也会出现“能源套利”，利用波峰、波谷的电力价差，赚取利润。参与方，可

以是火电、储能、第三方运营等公司。

整体而言，火电企业的盈利状况，会得到改善，但重估很难。

[问] 我宝儿姐打钱：
对@评研阁  说：光电、水电、火电、风电和核电，您觉得更看重哪一个细分赛道

呢。虽然是说现在是火电主力市场，风电和光电也都还在发展的路上。
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[答] 评研阁：
最看好光伏和风电。（1）目前清洁能源的占比非常小，比如四川，2021年风电装机

量和2016年相比增长了3倍，发电量增长了4.9倍，但占全省总发电装机量不到5%。

而2021年全年，全国光伏发电量增长25%，占全国总发电量比例为4%。所以清洁能

源未来的空间巨大。（2）水电虽然优质，但受地理条件限制大，目前已有的水电是国

内最好的水电，所以水电的增量有限，已有水电值得珍惜。（3）核电因为安全问题，

国内不会贸然加大使用比例，整体会平稳发展。（4）火电有“双碳”压着，所以未来

只会减，不会增。

[问] 征战：
对 @评研阁  说：核电有投资机会吗

[答] 评研阁：
核电一直很稳健，未来也会稳健的发展。

[问] 梦回拉萨66：
对@评研阁  说：请老师谈谈“电力统一大市场”对未来电价的影响？对发电侧电

价的影响？

[答] 评研阁：
根据预测，到2023年底，市场化交易电量占比将达到80%左右，参与交易的市场主体

数量将增加到800多万户，是之前的80倍。

电力现货市场直接提升能源企业收益，加速新能源、储能、虚拟电厂等新主体和新业

态的发展。以甘肃为例，甘肃电力现货市场完成首次整月结算试运行后，发电侧收益

同比增长40%。现货市场推动价格发现，增大峰谷价差，新型储能等主体参与电力市

场有利于能源企业利用储能进行峰谷套利，增加收益。

[问] UltimateGray：
对@评研阁  说：不是说一天发的电用不完吗？为什么还要限电，新能源汽车保有
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量持续增加，电力有哪些措施可以提升产能

[答] 评研阁：
今年比较特殊，高温持续，大旱，水电锐减，用电高峰期时期是不够用的。平时网上

说国内电用不完，说的是总量，不是峰值，峰值是极限，如果按峰值发电，太浪费。

[问] 京帮：
对 @评研阁  说：为何对火电的估值如此之低呢？仅仅是因为火电前景非常差

吗？还是经常亏损的原因？

[答] 评研阁：
没有错，火电的情景确实差，新能源发展的越快，势头越好，火电就越悲观。

[问] 玩基idol：
对 @评研阁  说：请问老师对于光伏未来几年发电占比提升预期到多少？

[答] 评研阁：
2021年光伏发电占比只有4%。

我国已经制定未来10-50年新能源装机目标。

2030年风电、太阳能发电总装机容量达到12亿千瓦以上，根据目前出台的政策要求推

算，十四五期间装机年均增长至少达100GW。

2060年绿色电力渗透率有可能超过80%，风电、光伏渗透率由10%提升到70%，未

来10年风力和光伏发电需求复合增速将达到20%以上。

[问] 追涨杀跌的小白：
对@评研阁  说：光热发电是不是纯炒作？

[答] 评研阁：
光伏是未来能源革命的主力军，哪来的炒作。

6

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E8%AF%84%E7%A0%94%E9%98%81
http://xueqiu.com/n/%E8%AF%84%E7%A0%94%E9%98%81
http://xueqiu.com/n/%E8%AF%84%E7%A0%94%E9%98%81


[问] 用户4370080118：
对 @评研阁  说：煤炭板块怎么样

[答] 评研阁：
煤炭这几年很强势，因为通胀，因为供需不平衡，价格大涨，但长期看，煤炭必然是

夕阳产业。 清洁能源的崛起不但会挤压煤炭的量，而且会挤压煤炭的价格利润。

 根据统计，我国传统原煤能源消费量从2015年72%下降至2019年的58%，而且

下降趋势越来越快。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

7

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E8%AF%84%E7%A0%94%E9%98%81
http://xueqiu.com/talks/item/20124656
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



